



すずかけ

校長 白石 恵介

■あっという間に10月

ついこの間夏休みが終わってしまったと思っていたらあっという間に10月になっていました。9月とは思えないような暑い日が続き、「夏」が終わらなかつたせいかもしれません。とにかく暑い9月でした。廊下の窓を開けても熱風しか入ってきません。各教室にエアコンは入っているのですが、子ども達の熱気や設置の状況により「快適！」とまではいかないのが現状でした。「暑さ指数」が基準値を超え、校庭の使用ができない日は1学期より多かったように思います。そんな中で子ども達は、元気に学校生活を送っており、本当に感心します。ようやく、過ごしやすくなってきました。一層の活躍が楽しみです。

■修学旅行に行ってきました！

9月25、26日に6年生が日光修学旅行に行ってきました。2日間とも天候に恵まれ予定を順調に消化することができました。湯元温泉のホテルに宿泊したのですが、私がびっくりしたのは寒さです。市川と違いすぎます。子どもたちはあまり気にしていなかったので私の年齢のせいでしょうか。夕方にはこっそり部屋に石油ストーブを入れてもらい、ようやくホッとしました。

さて、今回の修学旅行、今までと違う点が2つありました。

1つ目は、「クマ出没」の影響で、戦場ヶ原ハイキングをなくしたことです。日光国立公園の貴重な自然に触れる経験ができないのは残念でしたが、おかげで日程に「ゆとり」ができ、大人も子ども達をせかさずにすみしました。華厳の滝ものんびりと見学することができました。

「これはこれでいいな」と思いました。

2つ目は、修学旅行の目標設定から始めて、きまりまで全て子ども達が話し合っただけということでした。私はこれまで15回以上修学旅行の引率をしていますが、こんなことは初めてです。どんな修学旅行になるのか楽しみでした。

まず感じたのは、大人の声あまり少ないな、ということです。整列や人数確認の際も前に立っているのは子ども、ということが多かったです。もちろん全てがうまくいっているわけではありませんし、全員が意識できているかというところでもありません。でも「自分たちで決めて自分たちで守る、動くんだ」という空気のようなものは確かに感じられました。

もう一つ考えたことは、やはり我々大人が、普段子どもたちに手をかけ過ぎているな、ということです。修学旅行中も「これどうするんですか？」「次は何ですか？」と子ども達に聞かれることがたくさんありました。聞かれるとつい答えてしまいます。きっと我々大人も「失敗させてはいけない」と無意識のうちに考えてしまっているのでしょう。「子どもの失敗はダメなことではない」「あえて失敗させることで学ばせる」ということを、我々大人が意識しなければならないこと、そしてそのために必要なことは、やはり「ゆとり」かなと改めて学んだような気がします。

いずれにしても、今回のような取組みは、これまでの積み重ねや大人と子どもの信頼関係がないと成立しません。これまでの職員の努力に感謝すると共に、鶴指小の学校教育目標である「自主・自律・共生」を目指して、少しずつですが、確かな歩みができていることを嬉しく思いました。



「華厳の滝」

まもなく前期終了

10月11日（金）で前期が終了し、通知表「あゆみ」を児童に手渡します。

「学習のようす」では、「知識・技能」「思考・判断・表現」「主体的に学習に取り組む態度」の3観点について、目標にどの程度到達したかの評価を、「よくできる」「できる」「もう少し」の3段階で示しています。

「生活のようす」では、各項目のめあてに対して、「よく努力している」場合を○印で示しています。

「特別活動の記録」では、学級活動、児童会活動、クラブ活動、学校行事への参加のようすを記載しています。

「出席のようす」では、9月末までの出欠席の様子を記載しています。10月1日以降の出欠席の様子は、後期の通知表でお知らせします。

「あゆみ」を持ち帰りましたら、頑張ったこと、できるようになったことをぜひ褒めていただき、さらに伸びるように励ましていただければと思います。

深まる秋を楽しむ…

「スポーツの秋」「読書の秋」「芸術の秋」「食欲の秋」…。猛烈な暑さを記録した長い夏が終わり、活動しやすい季節が到来！鶴指小学校では、「秋」を思う存分楽しみます。

【スポーツの秋】10月25日（金）に行われる市内陸上大会に向けて、10月1日（火）から陸上部が活動を開始します。短距離、走幅跳、走高跳を練習して、走・跳の運動能力を高めます。

【読書の秋】10月15日（火）から11月1日（金）まで「秋の読書週間」です。「読書郵便」「読書ビンゴ」休み時間に先生たちが読み聞かせをする「おはなしバイキング」、絵本にまつわる「おはなし給食」など楽しいイベントが目白押し！図書委員会は、誰もが知っている絵本のイベントを計画中です！4～6年の「ほうき星スペシャル」も予定されています。

【芸術の秋】11月8日（金）、9日（土）の校内音楽会に向けて、合唱や合奏の練習が本格化します。また、11月には、6年生が鶴指小の代表として、市川市文化会館で開催される市内音楽会に出演します。音楽室や体育館から、美しいハーモニーが聞こえて来るようになるのが待ち遠しいです。

スクールカウンセラー後期勤務日

千葉県教育委員会が派遣するスクールカウンセラーの後期の勤務日は、10/8（火）、11/12（火）、12/3（火）、1/28（火）、2/25（火）、3/5（水）です。

勤務時間は、午前9時から午後3時まで（10月と12月は午後4時15分まで）です。お子様のことについて、保護者の方も相談することができます。ご希望の方は、本校教頭までご連絡ください。

ユネスコサタディスクール

10月のユネスコサタディスクールは、10月26日（土）午後2時から、1階学習室で開かれます。鶴指小から世界を学んでみませんか！？

2024年10月1日
NPO法人市川市ユネスコ協会
会長 志保昭一

**ユネスコ サタディスクールinつるさし** NO.180
文部科学省土曜学習応援団登録 ～次世代の子どもたちに平和の心を伝える～

10月 October ひまわり 神無月 ひまわり 学習室で待っています！
2:00～学習 ひまわり 算数と漢字のプリントを用意しています！宿題も持って来てね！
2:40～ ひまわり へんみ先生の英語ミニレッスン
—トイレ休憩—
26日 2:55～ハロウィン工作
3:20～世界遺産紹介まとめ
3:30 おわり

※マスク着用で3密多さげ検温・消毒・換気を実施しています。
緊急の場合の保護者様の連絡先をお子様にご伝えておいて下さい。
サタディスクールでは事故やけが防止のために
「懸れない」「ぶざけない」「友だちを傷つけない」ことと
「挨拶をする」を約束しています。
皆様方でお気づきの点がございましたら遠慮なく
当協会にご連絡下さい。 農日030-4356-1528





10月の予定

下段は、通常と異なる場合の下校時刻です

月	火	水	木	金	土
	1 5校時日課 陸上部練習開始	2	3 5校時日課	4 5校時日課	5
	全学年 14:25		全学年 14:25	全学年 14:25	
7 委員会活動	8 中央図書館 読み聞かせ SC勤務日	9 定例研 4校時日課 4-3 授業研究	10 徴収金引き落とし	11 4校時日課 前期終業式	12
1~4年 14:25 5・6年 15:30		全学年 13:20 4年3組 14:55	4年3組 14:25	全学年 13:35	
14 スポーツの日	15 ほうき星 (1・2年・わ)	16 読書週間~11/1 6年獣医師授業 クラブ活動	17	18 1年校外学習	19
		4~6年 15:30			
21 陸上部壮行会 ロング昼休み ペア交流 5年側弯二次	22 2年校外学習 ほうき星パ・シャル (4・5・6年)	23	24	25 市内陸上大会	26 ユネスコサテライトスクール
28 5年すこやか検診	29 陸上大会予備日 わかば4校時日課	30	31 音楽会練習開始		
	わかば 12:45				

※8日(火)はスクールカウンセラー(SC)の勤務日です。相談を希望する場合は、教頭までご連絡ください。

11月の予定 (詳細は、11月のおたよりでお知らせします)

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
3	日	(祝)文化の日	15	金	1年シャボン玉教室
4	月	振替休日	18	月	ALT 授業 ロング昼休みペア交流
5	火	朝会 委員会活動 1~4年5校時日課	20	水	クラブ活動
6	水	定例研 13:20 下校	21	木	市内こども作品展(~11/24)
8	金	校内音楽会(児童のみ)	27	水	4年校外学習(北総方面)
9	土	校内音楽会 つるさし祭	28	木	就学時健康診断 3校時日課
11	月	振替休業	30	土	わかば合同学習発表会
14	木	6年市内音楽会(午後の部)	12/2	月	わかば振替休業

各学年からのお知らせ・お願い

【1年生】

・後期の国語・算数ノートについて

学校で、一括購入します。既に、ご自身で買われた方は、自宅で使用していただけると助かります。

・ハンカチ・ティッシュ持参について

引き続き、ハンカチ・ティッシュ持参へのご協力よろしくをお願いいたします。

・校外学習のしおり持ち帰りについて

10月11日（金）に持ち帰ります。校外学習当日まで、紛失しないよう自宅保管をお願いします。しおりをご覧いただき、準備を進めていただけると助かります。

【2年生】

・校外学習について

10月22日（火）に、千葉市動物公園（雨天時：マクセルアクアパーク品川）へ行きます。持ち物や日程については“えんそくのしおり”をご確認ください。

・町たんけんについて

先日、お手紙で配布させていただいた町探検（学区付近のお店を回ってインタビューをする活動）についてですが、引き続き、子どもたちのグループと一緒にいてくださる方を募集しています。ご協力いただける方は担任まで提出をお願いします。

・おもちゃ作りの材料集めについて

11月から12月にかけて、生活科でおもちゃ作りを行います。ご家庭でトレイやお菓子の箱など、材料になるようなものがございましたら、お子さまに持たせていただければと思います。

【3年生】

・買い物調べについて

社会科の「店の仕事」の学習で、買い物調べを行います。レシートなどをもとに、いつ、何を、どこのお店で買ったかワークシートに記入する課題を出しますので、ご協力をお願いします（レシートは学校には持ってきません）。

【4年生】

- ・10月中旬から下旬にかけて図画工作科で彫刻刀を使用しますので、ご準備のほどよろしくお願いします。

【5年生】

・エプロン製作について

家庭科「ソーイング」の学習でミシンを使ってエプロンを製作します。ミシン系の黒と白は学校のものを使用できますが、他の色の糸を使用したいという場合は、お手数ですが各ご家庭で準備をお願い致します。

【6年生】

- ・11月14日（木）午後に市内音楽会に参加します。その日は、お弁当を早めに食べて、出発する予定です。お手数ですが、お弁当の準備をお願いします。

【わかば】

- ・10月、11月は校内音楽会の練習で交流学習に出ることが多くなります。音楽バッグ、リコーダーや鍵盤ハーモニカ、教科書、みんなのうたを忘れずに持たせてください。